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St-Point-Lac fait le point 1

L’année passée a 
été l’occasion, une 
fois de plus, de 
mesurer l’importance 
de nos ressources en 
eau.

 La présence du lac à 
nos pieds ne doit pas 
occulter une 
raréfaction qui se 
confirme avec un 
dérèglement 
climatique dont 
chacun a pu constater 
les conséquences. 

Enjeu majeur, l’eau 
constitue le coeur des préoccupations de l’EPAGE, Etablissement Public d’Aménagement 
et de Gestion de l’Eau Haut-Doubs Haute Loue. Depuis 2019, cette structure associe le 
Département et neuf communautés de communes, dont la Communauté de Communes 
des Lacs et Montagnes du Haut-Doubs, pour travailler de concert à une gestion pérenne de 
cette si précieuse ressource. 

Rien de possible toutefois sans les compétences d’une équipe de spécialistes, parmi 
lesquels oeuvre une habitante de notre village. Elle a bien voulu nous faire part des 
principaux objectifs de sa mission, 
pour laquelle son professionnalisme a 
été particulièrement distingué. 
L’an dernier, Geneviève Magnon a en 
effet été promue au rang de chevalier 
dans l’ordre national du Mérite, 
reconnaissance de longues années de 
travail déterminé et de qualité, et pour 
laquelle nous lui adressons nos plus 
chaleureuses félicitations.

Saint-Point-Lac fait le point

S o m m a i r e  
2.   Cadre de vie     
- Prendre soin des zones 
humides 
3.  -Fleurissement 

 Vivre ensemble     

- Club de l’Amitié 

- Fête de Noël 

4.  - L’Association des           
Parents d’Elèves de    
l’école des 2 lacs      

-  Carnets 

- Agenda 

- Bon à savoir 

D e   l ’ e a u   à   l a   u n e …

L’ é q u i p e   m u n i c i p a l e   v o u s   s o u h a i t e   u n e   b o n n e   a n n é e   2 0 2 3
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St-Point-Lac fait le point 2

C a d r e  d e  v i e     

  Nous, habitants de Saint-Point-
Lac, bénéficions de la grande chance d'habiter au 
bord de l'un des plus grands lacs naturels de 
France, dont les rives ont été relativement peu 
aménagées par rapport à d'autres lacs 
touristiques. Aussi, ses zones humides riveraines 
de grands  roseaux ont été relativement bien 
préservées. Depuis le 12 octobre 1995, ça ne 
date pas d'aujourd'hui, elles sont protégées par 
un arrêté préfectoral de protection biotope où 
les activités y sont réglementées pour y 
préserver la faune et la flore. La loi sur l'eau et 
les milieux aquatiques rend également 
obligatoire des procédures d'autorisation lors de 
projets d'aménagement en zones humides. 

Pourquoi prendre soin des zones humides ? 

Longtemps considérées comme indésirables, 
elles ont été malmenées à travers le temps, on a 
cherché à les faire disparaître pour aménager, 
cultiver, assécher : 35 % des zones humides ont 
disparu, dans le monde entier, depuis 50 ans 
seulement et plus de 70% depuis un siècle. 

Aujourd'hui encore plus qu'hier, le rôle crucial 
des zones humides est défendu par les 
scientifiques :  
- régulateur hydrologique : elles absorbent les 

crues et conservent une meilleure humidité 
des sols en période de sècheresse. Avec le 
changement climatique, les aléas sont de plus 
en plus forts, les zones humides sont des 
amortisseurs climatiques à conserver ; 

- Refuge de biodiversité : elles hébergent faune 
(oiseaux, poissons, insectes, plancton) et flore 
diversifiées. Alors que nous vivons la sixième 
extinction de masse des espèces, dont 
l'impact sur l'homme et sa santé est déjà 
important, le lac de Saint-Point peut aider à 
lutter contre ce déclin préoccupant ; 

- Stock de carbone : la matière végétale 
accumulée au fil des millénaires dans les 
bords du lac, protégée de la décomposition 
car immergée sous l'eau presque permanente, 
limite la libération du carbone stocké. Il est 
important que ce stock de carbone soit 
préservé sous l'eau pour ne pas se libérer 
sous forme de gaz à effet de serre. 

La conservation des zones humides du lac de 
Saint-Point a été jugée d'importance 
internationale : elles ont été labellisées site de la 
convention internationale Ramsar* depuis 2021 
« Tourbières et lacs de la montagne 
jurassienne », parmi 52 sites français et 2471 
dans le monde, avec l'approbation des conseils 
municipaux. Cela n'implique aucune 
réglementation supplémentaire, mais un 
engagement moral de tous les acteurs du 
territoire, à une gestion durable et rationnelle 
des usages de l'eau et zones humides. 

La réflexion du Plan de Gestion Stratégiques des 
Milieux Humides menée actuellement par 
l'EPAGE Haut-Doubs Haute-Loue à l'échelle du 
territoire du SAGE (Schéma d'Aménagement et 
de Gestion de l’Eau), en concertation avec les 
communes, permettra d'aider les collectivités, 
usagers du bord du lac à une meilleure attention 
sur le rôle de chaque petite zone humide. Il 
fixera les priorités d'actions localisées pour la 
préservation des fonctions et services des zones 
humides (acquisitions foncières prioritaires, 
travaux de restauration, non aménagement,...). 

Prendre soin des zones humides est l'affaire de 
tous, soyons responsables, pour sauver l'eau, la 
biodiversité, le climat. 

Geneviève Magnon 
Chargée de mission référente zones humides 

EPAGE Haut-Doubs Haute-Loue 
Vice-Présidente de Ramsar France 

*ville d'Iran où a été signée la convention internationale en 1971
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St-Point-Lac fait le point 3

Fleurissement 
 Peut-être avez-vous remarqué sur l’esplanade 
du lac les deux massifs de vivaces réaménagés 
par un paysagiste assisté de notre employé 
communal. Malgré l’été très chaud, les 
plantations ont survécu : un grand merci aux 
enfants qui sont intervenus avec leur petit 
arrosoir ! Des arbustes ont été récupérés et 
taillés afin de commencer une deuxième vie 
dans les platebandes de séparation sur l’aire de 
camping-cars. L’érable planté sur la plage à 
l’automne 2020 a l’air de bien se porter, 
espérons qu’il procurera  bientôt de l’ombre aux 
baigneurs quand le soleil donne en plein  

été. Le jardin partagé proposé devant la mairie 
participe lui aussi à l’amélioration et au 
développement de l’ensemble paysager déjà en 
place. Malheureusement, l’intérêt suscité à ses 
débuts s’est émoussé et son avenir semble 
aujourd’hui très compromis : les bonnes 
volontés sont bienvenues pour un projet qui ne 
demande qu’à trouver un second souffle. L’effort 
d’embellissement du village sera poursuivi au 
printemps prochain : les platebandes qui 
bordent la rue Damvauthier seront à leur tour 
agrémentées de plantations décoratives. Le 
choix des végétaux est en cours de réflexion 
avec l’aide d’un professionnel.

V i v r e   e n s e m b l e  
         Club de l’amitié  

Les années passent et, COVID oblige, si les réunions ont été moins nombreuses, elles sont toujours 
aussi sympathiques, à l’image du cassoulet dégusté au printemps dernier en présence de nos deux 
maires. Les plus anciens manquent aujourd’hui à l’appel et les nouveaux adhérents sont trop peu 
nombreux. Nous espérons des idées nouvelles apportées par les jeunes retraités des Grangettes et de 
St-Point qui pourront donner un nouvel élan à l’association, sans renier les réunions festives où jeux 
de société et repas se succèdent dans une ambiance appréciée de tous.                  Jean-Louis Rousseau 

Noël des enfants 
Le 10 décembre 2022 a eu lieu une fête organisée 
par une équipe de parents et de conseillères 
municipales, avec le soutien financier de "l'Echo 
du lac". Dans un premier temps, un atelier créatif 
proposé aux enfants de 3 à 12 ans leur a permis 
de laisser libre cours à leur imagination. Les plus 
grands ont ensuite accompagné les plus petits 
(de 1 à 3 ans) à la bibliothèque pour découvrir un 
conte de Noël présenté sous forme de 
"Kamishibaï" ( théâtre japonais). L’après-midi 
s'est poursuivie autour de crêpes et jus de 
pommes qui ont régalé enfants et parents dans la 
salle du camping.  
Les plus courageux ont bravé le froid pour se 
réunir autour du toboggan et improviser une partie de... loup ! Avant de se quitter, chaque enfant a 
pu repartir avec un petit cadeau accompagné d'un délicieux père noël en chocolat.  
Nous espérons que cet événement a enchanté l'ensemble des participants et nous réfléchissons déjà 
à l'organisation d'une prochaine rencontre tout autant ludique que gourmande.
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St-Point-Lac fait le point 4

😊

Association des Parents d’Elèves de 
l’école des Deux lacs 

Nous sommes une association ouverte à tous les 
parents d’élèves de l’école. 
L’idée est de fédérer une communauté de parents, 
de créer une émulation, une envie collective de se 
retrouver et de soutenir le projet éducatif de 
l’inépuisable équipe pédagogique. 

Nous nous focalisons sur deux grandes missions : 

• le beau et grand défi du lien social pour une 
meilleure coopération école-parents et une 
meilleure communication ;  

• financer des activités pour les enfants afin de 
leur offrir des découvertes sportives et 
culturelles. 

Ces dernières années, grâce aux financements de 
l’APE, les enfants ont, entre autres, pu s’initier à la 
spéléologie, au rugby, au ski, ils se sont engagés 
dans un projet jardin incroyable sous les conseils 
de maraichère et maraicher… un poulailler et une 
serre ont même pris place autour de l’école. Nous 
avons financé des transports, des abonnements, 
des intervenants… 

Bref, l’APE est un maillon indispensable à 
l’enrichissement et à l’ouverture des enfants. 
La philosophie de l’APE derrière tout ça, c’est le 
vivre ensemble. Il est au cœur de la réussite 
scolaire qui ne se limite pas à l'apprentissage : 
parce que comprendre son environnement et les 
autres est essentiel pour trouver sa propre place... 
C'est la raison pour laquelle, l'Amicale des Parents 
d'élèves met toute son énergie pour que tous les 
enfants puissent expérimenter et s'enrichir 
ensemble grâce à des intervenants de talents et à 
la nature exceptionnelle qui nous entoure. 
Pour financer tout ça, l’équipe s’investit pour 
organiser 4 à 5 actions tout au long de l’année : les 
« Drives »  où l’on vend de bons petits paniers de 
saison, le Festival de la soupe, des soirées comme 
la soirée Zumba carnaval, une brocante vide-
grenier et la kermesse pour fêter la fin de l’année 
scolaire. 
Il y a une belle énergie dans l’équipe qui regorge 
d’idées mais nous sommes toujours ouverts à 
recevoir de nouvelle recrue !     
    Thomas Jacquemin            
    président de l’A.P.E.

Equipe municipale - imprimé par nos soins -  ne pas jeter sur la voie publique

Car ne ts 2022 :
 Naissances 
✦ Léna BORNE 15 janvier 
✦ Maxence BOUYAIN 5 février 
✦ Paul LOTIGIE 4 mars 
✦ Lilou GUYOT-COLY 2 avril 
✦ Julian GRANDVOYNNET 8 juillet 
✦ Colin BAVEREL  12 novembre 

 Mariages 
✦ 27/08    Guillaume MARCEAU 

et Carol VILLALOBOS HIDALGO 
✦  17/12  Aomar TRIBECHE et 

Messaouda BOUCHERIM 

 Décès 
✦ Jeanne LLORET, 28 septembre 
✦ Marie-Madeleine REMONNAY      

27 octobre 

✦ Jean-Paul CORDELIER, 29 
décembre 

A g e n d a  2 0 2 3  
• Cérémonies 8/05, 11/11  
• Fête des Parents, le 3 juin 
•  Journée sans voiture,              

le 11 juin 
• Triathlon CNP, le 25 juin 

B o n  à  s a v o i r   

Pour créer ou renouveler  
carte d’identité/passeport : 
contacter 

Maison France Services           
1 Grande Rue 25240 Mouthe  
  09 82 81 55 46 

ou prendre rendez-vous en 
ligne sur le site mouthe.fr 
Commencer par effectuer une 
pré-demande sur le site       
ants.gouv.fr 

Mairie          03 81 69 62 08           
ouverture au public   
-> mardi matin  9 à 12 heures 
-> vendredi après-midi           
de 14 à 17 heures  
site internet communal        
saintpointlac.fr 
application  Maires&Citoyens : 
téléchargez sur votre 
smartphone et laissez-vous 
guider, ou inscrivez-vous en ligne 
sur votre PC

http://mouthe.fr
http://ants.gouv.fr
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